

令和6年1月定例会

五島市教育委員会会議録

令和6年1月24日

五島市教育委員会

## 令和6年1月定例会会議録

1 日 時 令和6年1月24日（水）午後2時1分～午後3時7分

2 場 所 市役所3-D会議室

3 出 席 者 教育委員 山 本 浅 子  
教育委員 道 下 和 之  
教育委員 大 島 真由美  
教育委員 川 端 一  
教育長 村 上 富 憲

4 欠席委員 なし

5 会議に出席した者の氏名

教育総務課長 濱崎 正己 学校教育課長 境目 直行  
学校教育課課長補佐 塩竈 憲治  
(合計／書記含め4名)

6 傍 聴 者 なし

7 書 記 教育総務課総務班係長 八尾 政之

## 8 議題及び議事の大要

- 教育長が開会を宣告する。 (午後 2 時 00 分)
- 前回会議録の承認

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、濱崎教育総務課長が 12 月定例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認された。

- 教育長報告

前回 12 月 20 日の定例教育委員会以降の報告をいたします。

- ・12 月 21 日、五島長崎トライアスロン大会実行委員会総会が開催されました。昨年 4 年ぶりに開催されました大会は 766 人が参加し、665 人が完走。大きな事故や事件、混乱もなく無事終了いたしました。今年は 6 月 23 日開催で、1000 人規模の大会を目指していくということでした。
  - ・22 日は議会が閉会しましたけれども、前回報告した以外特に何もございません。
  - ・27 日商工会議所女性部の方が来訪され、愛のチャリティー寄付金を贈呈いただきました。健全育成基金に 30 万円、図書館に 8 万円をいただきました。
  - ・28 日は、福江文化会館の舞台納め式に招かれました。4 年ぶりに何の制限もなしで、文化会館で活動が行われましたけども、特に問題が起らなかったことに感謝し、来年の安全を祈願いたしました。
- 午後からの仕事納め式では、市長の挨拶後に、市役所の年間賞と言うべき表彰が行われました。今年は様々な困難を乗り越え、新図書館の開館にこぎつけた私どもの教育総務課が表彰を受けました。
- ・1 月 4 日は仕事始め式が行われました。午後から「はたちの集い」に参加をいたしました。今年から、1 力所開催になりましたが、今のところ、不満の声は聞こえてきておりません。その後、カンパーナホテルで、福江商工会議所主催の新年交歓会がありました。参加者が非常に多くて、盛り上がりを見せました。
  - ・6 日は消防出初式があり、郵便局から商店街を市中分列行進がありました。消防団員の市を守る熱い気持ちが感じられました。土曜日ということもあり、昨年より観衆が大勢詰めかけており、色とりどりの放水も行われ大変勇壮に感じました。
  - ・10 日、1 月定例校長会を行い、参加者全員に一年の抱負を発表してもら

いました。働き方改革に向けて、教育課程の工夫をするよう指導しました。

- ・11日木曜日に県庁で、教職員の管理職についての人事の打ち合わせが行われました。
- ・15日午前中、五島日本人学校の新校長に就任した前富江中学校長の山上福範氏が挨拶にこられました。大変なポストですけども、前任者の意思を引き継ぐという固い決意を感じました。午後には、新聞報道にあったように、市内28のお寺で組織する五島市佛教連合会の役員が来所され、新図書館へ児童書購入のための寄付金をいただきました。
- ・17日、国民文化祭実行委員会総会が行われました。来年の令和7年秋の開催が予定されており、五島市では連句などを実施いたします。
- ・18日の木曜日には、初任者研修に関わった全職員に参加いただき、新任者全員が1年間のまとめの発表を行いました。このことについても、初任研の年間の様子を後ほど放映させていただきます。
- ・19日は2度目の人事ヒアリングをオンラインで実施しました。五島市の要望もほぼ実現できる予定です。
- ・最後に、大谷選手からのグローブは先週、市教委に届きました。数日で全ての学校に配付されました。

以上で教育長報告を終わります。ご質問、ご意見等ございましたらお願ひします。

ないようですので、教育長報告を終わります。

○ 議案審議 なし

○ 協議事項 なし

○ その他

教育長

教育委員の皆さんからその他で何かありませんでしょうか。

川端委員

前回の定例会の後に総合会議がありまして不登校対策についての協議いたしました中で、悩んでおられる保護者の支援として交流会の開催をとの話が出ましたが、早速計画していただき感謝を申し上げます。我々もできることがあれば協力したいと思っておりますので、今後その時の様子とかご報告いただければと思います。

教育長

不登校の問題はすぐには解決しませんけども、みんなの知恵と力を合わせ

て、解決していければと思ってますので、委員さんの皆様にもご協力いただきたいと思います。

他に委員の皆様からないでしょうか。

大島委員

28日の育成協の意見発表会は、自由に参加していいものでしょうか。出席者が決まっているのでしょうか。

濱崎課長

自由に参加していただければと思います。

教育長

続いて、事務局からの報告お願いします。

濱崎課長

教育総務課分の報告です。

事業の実績、今後の予定についてご報告いたします。

・まず実績ですが、はたちの集いを1月4日に、福江文化会館で行っております。昨年から名称を成人式からはたちの集いに変えて2回目ということになりました。今回から福江文化会館での1ヶ所開催ということになりました。参加者については224名、昨年が241名ですので、17名、少ない人数となりました。

・2月4日PTA研究大会PTA連合会の主催のもとに、文化会館の方で開催をされます。研究発表講演が予定をされております。

・公民館合同講座発表会ですけども、2月10日、11日の両日にかけて行われます。舞台発表については2月11日、13時から、16団体が出演を予定しております。展示発表、体験講座については2月10日、11日2日間ですが、展示が9団体、体験講座2団体が出展をする予定となっております。

・閉校記念式典です。2月の18日、大浜小学校が10時からそれから奥浦中学校が2月25日10時、崎山中学校が2月25日13時、崎山小学校が3月3日10時ということで、各学校の実行委員会で準備を進めています。

・次の定例教育委員会ですけども、2月の26日15時から第2委員会室としております。この日が3月議会の開会日と重なっておりますので、開始時間を遅めに設定をさせていただいております。以上です。

教育長

この総務課の報告について、何か質問等ないでしょうか。

学校教育課、支所お願いします。

境目課長

学校教育課から2月の行事予定で主なものを説明します。

・3日土曜日、イングリッシュパフォーマンスコンテストの県大会が行われます。

- ・7日水曜日、第4回学力向上作戦会議
  - ・8日木曜日、第3回就学支援委員会
  - ・9日金曜日、第7回教頭研修会、今年度最後になります。
  - ・15日木曜日、特別支援教育コーディネーター連絡協議会実務者会、中高連絡協議会の校長会
  - ・16日金曜日、地区別教育長会で教職員の人事案が、県教委の方から示されます。
- 16日から18日日曜日までの3日間、文化会館展示室で児童生徒作品展が行われる予定です。
- ・20日火曜日、地域部活動検討委員会
  - ・21日水曜日、校長会2月定例会
  - ・22日木曜日、お話交流会。不登校児童生徒の保護者の集まりです。
  - ・28日水曜日中学校の英語研修会。

下の方には、1月20日東京都で行われました。創造アイディアロボットコンテスト全国大会の結果を載せております。翁頭中については、審査員特別賞をいただいております。2月3日に行われるイングリッシュパフォーマンスコンテスト県大会の出場者を掲載しています。以上でございます

#### 八尾係長

2月の4日日曜日10時から第30回富江半島ブルーライン健康マラソンがさんさん富江キャンプ村で行われます。2月17日土曜日9時半からの第5回岐宿P&G海洋センターソフトバレーボール大会が岐宿B&G海洋センターで行われる予定になっております。以上です。

#### 教育長

ただいま事務局から報告がありましたけども、何かご質問、ご意見等ございませんか。

議案がありませんでしたので、引き続きその他として、事務局から今後の開催予定の事業の紹介および日ごろの活動のご報告を各担当から行います。

- (全国国民文化祭開催について)
- (英語教育におけるALT活動の紹介)
- (教職員の初任者研修の報告)

#### 教育長

以上をもちまして、教育委員会1月定例会を終了いたします。  
(午後3時7分)